

Dieu et de son Eglise, telles qu'elles nous sont enseignées dans le catéchisme, de manière à pouvoir connaître si nous les violons ou non, c'est-à-dire, si nous péchons ou non.

Combien y a-t-il de sortes de péchés actuels ?

Il y a deux sortes de péchés actuels : le péché mortel et le péché véniel.

Le péché « mortel » comme le mot l'indique, est celui qui tue l'âme. Quand un homme reçoit une blessure grave, on dit qu'il est mortellement blessé, c'est-à-dire qu'il mourra de cette blessure.

De même que la respiration est le signe de la vie du corps, de même la grâce est le signe de la vie de l'âme : quand la respiration a cessé, on dit que cet homme est mort. Il ne peut plus rien faire, ni pour lui, ni pour les autres. Ainsi, lorsque l'âme ne possède plus la grâce, on dit qu'elle est morte, parcequ'elle est réduite à la condition d'un cadavre. Elle ne peut faire aucun des actes méritoires qu'une âme devrait faire, c'est-à-dire, elle ne peut faire aucun acte que Dieu soit tenu de récompenser— elle est morte. On pourra objecter que l'âme ne meurt jamais ; c'est vrai, en ce sens qu'elle ne cessera jamais d'exister parcequ'elle est immortelle ; il n'en est pas moins vrai de dire qu'elle est morte parcequ'elle a perdu tout pouvoir d'opérer aucune œuvre surnaturelle.

Le péché véniel ne fait pas perdre la grâce sanctifiante comme le péché mortel, mais il l'affaiblit comme les blessures légères affaiblissent le corps.

Qu'est-ce que le péché mortel ?

Le péché mortel est celui qui donne la mort à l'âme en lui ôtant la grâce sanctifiante, en attirant la colère divine sur elle, et en la rendant digne des peines de l'enfer.

Le péché mortel souille l'âme, lui fait perdre l'amitié de Dieu, la dépouille des biens spirituels acquis, lui enlève la part qui lui revenait des suffrages de l'Eglise, la met dans l'impossibilité de rien faire de méritoire pour le ciel, lui fait perdre la paix et le repos, la rend esclave du démon, la tue, comme nous l'avons expliqué, et la dévoue à la damnation éternelle. Une fois précipitée dans l'enfer, l'âme est morte pour toujours, parcequ'elle ne pourra plus jamais faire aucun acte méritoire.

Quand est-ce qu'un péché est mortel ?

Un péché est mortel, quand on désobéit à Dieu en matière grave, avec réflexion suffisante et plein consentement de la volonté.